

ABSTRAK

Moh Fayyat, 2022, Analisis Kesalahan Berbahasa dalam Pembentukan Kata pada Penulisan Surat Izin Siswa Kelas IX di SMPN 8 Pamekasan, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, IAIN Madura, Pembimbing: Agik Nur Efendi, M.Pd.

Kata Kunci: *Kesalahan Berbahasa, Pembentukan Kata, Surat Izin Siswa.*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kesalahan berbahasa yang sering terjadi di masyarakat. Baik masyarakat yang berpendidikan tinggi maupun yang berpendidikan menengah. Kesalahan berbahasa yang terjadi di masyarakat sering kali terjadi secara sengaja dan dibiarkan bentuk kesalahan tersebut tetap digunakan secara lumrah. Padahal kewajiban memakai bahasa Indonesia yang baik dan benar harus dijaga dan dilestarikan oleh seluruh bangsa Indonesia tanpa terkecuali. Hal ini juga dikuatkan dengan ketetapan MPR No. II/MPR/1988 tentang garis besar haluan Negara sektor kebudayaan butir F, yang menyatakan bahwa pembinaan dan pengembangan bahasa Indonesia perlu terus ditingkatkan, serta penggunaannya secara baik, benar, dan penuh kebanggaan. Ketetapan ini harus dilaksanakan dan diterapkan dengan baik di Indonesia, utamanya sebagai bahasawan, harus berusaha mengangkat kesalahan-kesalahan berbahasa yang secara langsung atau tidak langsung sering dilakukan. Tak terkecuali dalam dunia pendidikan. Bahasa yang baik dan benar harus diterapkan sejak dini.

Maka peneliti berusaha melakukan penelitian kesalahan berbahasa yang dilakukan oleh siswa dalam pembentukan kata pada karangan surat izin siswa pada di kelas IX di SMPN 8 Pamekasan. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan bentuk-bentuk kesalahan berbahasa dalam pembentukan kata pada surat izin siswa kelas IX di SMPN 8 Pamekasan dan faktor apa saja yang melatarbelakangi kesalahan-kesalahan tersebut bisa terjadi. Untuk mencapai tujuan penelitian tersebut, peneliti menggunakan metode penelitian pendekatan Kualitatif deskriptif jenis lapangan. Objek penelitian yang peneliti pilih sebagai tempat penelitian adalah SMPN 8 Pamekasan.

Hasil dari penelitian ini adalah adanya 20 bentuk kesalahan berbahasa dalam pembentukan kata yang terdapat dalam karangan surat izin siswa kelas IX SMPN 8 Pamekasan yang terdiri dari berbagai kategori kesalahan dalam bidang morfologis. Faktor yang melatarbelakangi kesalahan berbahasa dalam pembentukan kata yang terjadi pada penulisan surat izin siswa kelas IX SMPN 8 Pamekasan diantaranya pengetahuan siswa yang berkaitan dengan kaidah penulisan surat izin sangat minim dan motivasi membaca siswa yang sangat sedikit.